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こんにちは 松坂みち子 です

毎
週
金
曜
日
、
東
京
の
首
相
官
邸
前

で
の
「
原
発
反
対
」
の
運
動
に
呼
応
し

て
、
和
歌
山
で
も
関
電
前
に
集
ま
り
始

め
て
９
回
目
、
２
１
日
に
初
め
て
参
加

し
ま
し
た
。
７
人
か
ら
始
ま
っ
た
こ
の

行
動
も
、
３
〜
４
０
人
が
集
ま
る
よ
う

に
な
っ
て
き
ま
し
た
。

歩

く

人

の
邪
魔

に

な
ら
な

い

よ
う
に

、

車
道
側

に

１
列
に
並
ん
で
、
思
い
思
い

の
プ
ラ
カ
ー
ド
を
持
っ
て
立

ち
ま
す
。

「
今
日
は
た
ま
た
ま
県
庁

に
用
事
が
あ
っ
た
ん
で
ね
」

と
い
う
田
辺
の
人
あ
り
、

「
動
物
の
代
表
と
し
て
参
加

し
ま
し
た
」
と
い
う
着
ぐ
る

み
の
人
あ
り
、

楽
器
を

鳴
ら
す
人
あ
り
、
楽
し

く
、
に
ぎ
や
か
に
リ
ズ

ミ
カ
ル
に
時
間
は
あ
っ

と
い
う
間
に
過
ぎ
て
い

き
ま
し
た
。

みち子のひとりごと

初･関電前行動

後援会バスツアーに
行ってきました

9月16日、後援会のみなさんと一緒に、ぶどう狩りバスツアーに行きました。
場所は、有田川町千葉（せんば）フルーツパークです。千葉山（標高４００
ｍ）の上まで、山肌に沿ったヘアピンカーブの道を上ると、有田の町がみるみ
る下になり、景色はずばらしいものでした。風力発電の大きな風車のすぐそば
にフルーツパークはありました。この風力発電は東京電力のものだそうです。
初めて知りました。おいしいぶどう（巨峰）をたっぷりと頂き（試食は一人一
房でしたが…）、お弁当も食べて、みなさんと歌も歌い、２時間はあっという
間でした。
山を下りて、どんどん広場へ。具がいっぱいの名物お寿司や、長～い南瓜、
ハウスみかんなど地元産の野菜・果物を買ったり、おいしいソフトクリームを
食べたり――と、それぞれに買い物を楽しみました。
次は、海南藤白神社です。特別に宮司さんのお話を聞くことができました。
原発はダメという話を入口に、和歌山で廃仏毀釈（明治政府の神仏分離による

寺院の廃合、仏像・仏具の破壊）の中をくぐり抜け、祭神
（熊野の神々）の本地仏（神の正体）とされる阿弥陀如来、
薬師如来、千手観音などの仏像を守りぬき、いま、国宝指定
をめざしているということでした。貴重な仏像の前で、やさ
しそうな宮司さんのお話は心に残りました。
最後は、中野酒造で試飲したお酒の美味しさに、「頑張っ
たときのご褒美」用に買ってしまいました。
盛りだくさんの中身でしたが、自然を感じ、歴史を知る、

バスツアーでした。
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９
月
２
１
日
、
野
田
首
相

が
民
主
党
代
表
選
で
当
選
を

決
め
た
あ
と
、
次
の
よ
う
に

述
べ
ま
し
た
。
「
笑
顔
が
広

が

る

国

を

み

な

さ

ん

と

一

緒

に

作
り
た
い
」
。

よ
く
言
え
た
も
の
で
す
。

国
民
の
反
対
を
押
し
切
っ
て

消
費
税
増
税
の
法
律
を
強
行

し
、
原
発
ゼ
ロ
は
言
葉
だ
け

で
何
の
裏
付
け
も
な
い
方
針

を
決
め
て
お
い
て
、
「
笑
顔

が
広
が
る
」
と
は
、
あ
き
れ

て
し
ま
い
ま
す
。

国
民
の
命
を
守
り
、
生
活

に
希
望
と
安
心
が
得
ら
れ
る
、

真
に
「
笑
顔
が
広
が
る
国
づ

く
り
」
が
必
要
だ
と
、
こ
の

発
言
を
聞
い
て
改
め
て
思
い

ま
し
た
。

く
に
し
げ
秀
明
で
す

よ
ろ
し
く

お
ね
が
い
し
ま
す

し
か
し
、
大
手
５
紙
な
ど
の
巨
大
メ
デ
ィ

ア
を
全
体
と
し
て
見
た
場
合
、
「
権
力
の

チ
ェ
ッ
ク
役
」
と
い
う
ジ
ャ
ー
ナ
リ
ズ
ム

本
来
の
仕
事
を
果
た
し
て
い
る
と
言
え
る

で
し
ょ
う
か
。
ア
メ
リ
カ
や
イ
ギ
リ
ス
の

新
聞
や
テ
レ
ビ
が
や
っ
た
よ
う
に
、
社
運

を
か
け
て
、
国
の
進
路
の
根
本
に
か
か
わ

る
問
題
を
取
り
上
げ
、
時
の
政
権
を
覆
す

気
概
を
持
っ
て
論
陣
を
は
っ
た
こ
と
が
あ

る
で
し
ょ
う
か
。

「
権
力
の
チ
ェ
ッ
ク
役
」
ど
こ
ろ
か
、

逆
に
、
財
界
や
ア
メ
リ
カ
の
意
向
を
そ
の

ま
ま
受
け
て
、
「
何
を
も
た
も
た
し
て
い

る
ん
だ
。
も
っ
と
し
っ
か
り
や
ら
な
く
て

は
だ
め
じ
ゃ
な
い
か
」
と
尻
を
た
た
く
、

悪
い
方
向
に
「
チ
ェ
ッ
ク
」
す
る
役
割
を
、

い
ま
や
巨
大
メ
デ
ィ
ア
は
果
た
し
て
い
る

の
で
は
な
い
で
し
ょ
う
か
。

な
ぜ
そ
う
い
う
実
態
に
な
っ
て
い
る
の

か
。
私
は
ま
ず
、
日
本
の
メ
デ
ィ
ア
の
、

歴
史
的
な
弱
点
を
指
摘
し
な
け
れ
ば
な
り

ま
せ
ん
。

日
本
の
大
手
新
聞
は
、
日
本
軍
国
主
義

が
侵
略
戦
争
を
す
す
め
た
時
期
に
、
戦
争

賛
美
と
、
「
聖
戦
へ
の
国
民
の
動
員
」
の

旗
を
ふ
り
つ
づ
け
ま
し
た
。
真
実
を
ね
じ

ま
げ
、
戦
争
礼
讃
の
記
事
に
よ
っ
て
、
販

売
部
数
を
拡
大
し
、
国
民
世
論
を
誤
っ
た

方
向
に
導
い
た
。
そ
の
責
任
は
き
わ
め
て

重
大
で
す
。
と
こ
ろ
が
、
敗
戦
を
迎
え
た

１
９
４
５
年
、
各
新
聞
は
、
み
ず
か
ら
侵

略
戦
争
を
賛
美
し
、
加
担
し
て
き
た
事
実

へ
の
真
剣
な
反
省
を
し
な
い
ま
ま
、
し
か

も
、
戦
前
・
戦
中
の
旧
経
営
陣
の
多
く
が

居
座
っ
た
ま
ま
、
戦
後
も
新
聞
を
発
行
し

つ
づ
け
ま
し
た
。

日本の巨大メディアを考える ⑲志位和夫

南畑さちよ議員の一般質問

産廃処分場
計画の説明不十分

南畑議員は、処分場予定地に隣接する大

阪府阪南市で産廃業者が6月に開いた説明

会について、「アスベスト、環境汚染、大

洪水、地震対策、施設設置後の安全管理な

どに関する住民からの質問について検討中

をくりかえし説明責任を果たしていない」

という阪南市民の怒りの声を紹介し、市の

姿勢を質しました。

市民環境局長は「住民の不安を取り除く

には十分な説明ではなかった」と答弁しま

した。

産廃業者が汚染水対策として遮水シート

を処分場に敷くとしていることについて南

畑議員は、全国の産廃処分場で遮水シート

の事故が発生していることや設置基準につ

いて市の見解を質しました。市は、「滋賀

県の管理型最終処分場で遮

水シートの破損事故の事例

を把握している」「（事業

者に）環境省基準に準じた

設置を求める」と答弁しま

した。


